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   団結してガンバロウと意思統一する組合員 

 

 

 

 

 

【１面】 
新たな方針を
確立 
 ６万千葉労連の建設

へ 
 ９月 10 日、千葉労連は第 35 回定期大会を開催し、この間の取り組みを総括、交流し、

全ての労働者の生活改善、憲法と平和を守ることを含め、すべての運動を活性化させる組

織強化をしようと向こう１年間の基本方針を確立しました。 

 矢澤事務局長からは情勢、運動の到達点および２０２３年度運動方針案が提案され、単

産、地域から予定を上回る 17人の討論参加により、議案は補強されました。役員選挙で本

原議長の退任に伴い、寺田新議長（全教千葉）を含めた新役員が選出されました。 

労働者の働くルールを守らせよう 

 大会討論で、新自由主義政策の下、労働者の働くルールが壊され、社会保障改悪、民意とかけ離れた

数々の悪法が強行される情勢を確認しました。その一方で諸要求実現に向けたたたかいと、そのとりく

みの教訓、そしてたたかう労働組合に向けた組織強化をする決意が語られました。 

 職場や地域では、様々な運動を展開し、多くの教訓を得て共同を広げてきました。 

 東金市にある中核病院で行われていた不祥事が、内部告発をきっかけとした調査で明らかになる中、

セクハラやパワハラなどを受けていた女性が、自ら組合に加入し、ハラスメント訴訟をたたかっている

との発言。 

 千葉土建からは、拡大月間の目標達成に向け、「おせっかい活動」を展開し、組織拡大が進行している

と発言。 

 ＪＭＩＴＵからは、八街の工場で残業代未払いに対して職場の組合設立にむけ６人が加入したと発言。

たたかいの中で組織が広がっている発言が続きました。 

 同時にアメリカいいなりで軍拡に突き進み、財界の儲け最優先の自公政権を一刻も早く終わらせるこ
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      千葉労連の本原康雄議長 

とが要求実現の確かな道であることも確認されました。 

寺田新議長就任 

 千葉労連は、物価高騰を上回る大幅賃上げを実現させ、軍事費削って暮らしを優先させる社会の実現

を目指します。運動が活性化された組織強化を図り、６万千葉労連の建設に向けた新たな前進、飛躍を

と、大会代議員満場一致で確認されました。 

 新たに寺田新議長が選出され、団結ガンバロウで会は締めくくられました。 

 

労働組合の存在意義が 

問われている 

本原議長のあい
さつ  

 コロナ禍はいまだに収まらず、物価高騰が暮らしを襲う一

方で大雨や記録的な猛暑も襲いかかりました。国会では大軍

拡と改憲議論が進められ、マイナ保険証問題や原発汚染水の

放出など、深刻な問題が多数あります。労働組合の役割は何

か？という、その存在意義が問われる中での定期大会となり

ました。 

 23 春闘ではストライキを構えてたたかった組合が広がり、

ストライキが労働者の権利であることへの共感も広がりまし

た。そごう西武の組合がストライキを打ち、マスコミで大き

な話題になると、ストライキは労働者の権利だ、ということ

が国民に周知され始めています。 

 秋から来年の春闘に向けて、改めてストライキを含むたた

かいの構築が重要になっていると思います。 

 最賃のたたかいでは、中央の目安は格差を拡大するものになりました。８都道府県だけが１０００円

を超えました。Ａランクの千葉が目安を上回り、47 地方のうち過半数の 24 県が、格差を是正する答申

を出し、中央の目安制度そのものの矛盾が浮き彫りになりました。千葉労連が毎年取り組んできた最賃

引き上げを求める署名は初めて１万筆を超えました。全国一律１５００円を目指したたたかうことを確

認し合いたいと思います。 

 毎年のように国内では今まで経験したことのない豪雨や猛暑が襲い掛かり、被害も広がっています。

世界中で気候危機が深刻になっています。これらの問題に対して抜本的な改善が求められます。気候危

機に向き合わない、政治は変えなければなりません。 

 財源はない、赤字だと国民に説明している一方で、軍拡財源の確保、軍事産業を支援し武器を輸出す
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る計画は進行中です。一年以内に想定されている解散総選挙では、岸田内閣を追い込み新しい政治の流

れを作っていくたたかいの意思統一をすると共に、団結し一緒にたたかいましょう。 

 労働者の生活はますます厳しいものになっていきます。労働条件や生活条件の改善に向け、秋からの

たたかいの意思統一を含めて、積極的な討論を呼びます。 

代議員の発言(要旨) 

悪徳ファンドとのたたかい 東葛労連昭和ゴム労組 青木宏泰さん 

 昭和ゴムは悪徳ファンドのＡＰＦにより会社を乗っ取られました。２０１５年に土地を売却され、契

約終了まであと、13年です。利益を出しても、労働者へは還元されていません。今年の春闘も月収２８

００円、一時金は２万８０００円の回答です。労働者のことを考えない経営者なので、ストライキも響

かないです。団体交渉も社長不在で相手のやる気が見えなく、労働者は苦労しています。 この様な働

き方を改善するために粘り強く、運動を進めていきたいです。 

不当解雇撤回を 千葉私教連 鈴木和則さん 

鎌形学園不当解雇争議について、地位の確認と仮賃金について昨年報告をしました。仮賃金は満額回

答を受け、地位確認については争議が続いています。先日の法廷では90人からの参加をいただきました。

学校側が懲戒処分が有効かどうか立証責任をすることになっています。11月1日、陳述をする予定にな

っているので傍聴のご協力をお願いします。また、「ゆきとどいた教育を求める署名」の協力もお願いし

ます。 

来年開催予定のパリオリンピック各種競技の出場チームを決める

五輪予選等が行われている。男子バスケは、ワールドカップでのアジ

ア１位の結果により球技種目では日本で最初に出場を決めた。バレー

ボール女子は、３グループに分かれ上位２チームが出場となるリーグ

戦を展開。９月22日時点で日本は、格上のト

ルコ・ブラジルとの対戦を残して５戦失セッ

ト無しで連勝した▼五輪出場に関心が高い背

景には、五輪憲章と平和憲法の掲げる理念の

共通性があるのではないか。五輪は平和の祭

典だ。国家間の紛争解決にむけたきっかけづ

くりになると考える。武力紛争は、スポーツ・

文化の発展を妨げるとして世界中で力を合わ

せよう。 

 

【２面】 

代議員の発言(要旨) 

年金裁判必ず勝利を 年金者組合千葉県本部 麻生定雄さん 

 千葉の事案も含め、19の事案が全国で受理されています。５月 22日の最高裁包囲行動をはじめ、第

１～第４次の要請行動を重ねてきました。今後、10月 27日、日比谷野外音楽堂で年金一揆が開催され

ます。不当判決を撤回させるためにも引き続き支援をお願いしたいです。今年の年金は１・９%上がっ

たが、物価上昇には追い付いていません。４人に１人は年金だけでは生活できない状況です。誰でも安

心して生活が出来るように、国民の声を大切にする政党を応援したいです。 

ハラスメント撲滅へ 自治労連千葉県本部 三上麻菜美さん 

 東千葉メディカルセンターで臨床工学技士をしています。横領で４人逮捕され、退職が続き、看護師
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の応募もなく、地域医療が崩壊する危機的状況です。不正の指示を断ったらハラスメント被害にあいま

した。組合加入し記者会見、団体交渉、事務折衝の参加や市民集会も開催しました。労働組合の存在が

心強かったです。今後は組合に加入する人を広げ、自分の活動が、ハラスメントの抑制になるようにし

たいです。裁判の署名を取り組む予定です。ご協力お願いします。 

地域労連からも発信 市浦労連 中陣春夫さん 

 組合員が減少しています。地域労連に結集していない労働組合に、機関紙を活用し集結しようと呼び

かけています。労働相談案件から外国人労働者や介護ヘルパーの非正規労働者の加入が増加しています。 

 生命保険会社勤務の 29 歳男性からの要望で情勢についての月一回学習会をしています。現在の政治

の不条理に気が付き、参加者を増やす提案がされました。学習の友を読み社会の仕組みを知りましょう。

おせっかい活動開始 千葉土建 上野昇さん 

 今年度の拡大行動はコロナ過に加入した組合員などの対話行動に力点を置き、仕事や生活での困りご

とで組合が力になりたいと声かけをしています。私たちはこれをおせっかい活動と呼び拡大月間におけ

る運動の中心に据えて取り組んでいます。建設国保に依存した拡大からの脱却を模索しています。労働

者供給事業を組織の柱に据えることは大変有効だと考えています。 

労働相談受付中 ＪＭＩＴＵ 三和機材支部 福田憲次郎さん 

８月上旬、千葉労連からの労働相談の依頼を受け、八街のチョコレート会社グランプラスの従業員 80

人で約半分がパート、アルバイトの組合設立準備を行いました。地本の支部でも獲得するのが難しい状

況が続いております。労働相談があったら、受付ています。そして、組織を大きくして、少しでも労働

者の条件をよくしたいとの思いでたたかっております。共に頑張りましょう。 

街頭での宣伝行動 船橋労連 長井清治さん 

 私たち船橋教職員組合は、２年間月に２回のペースで宣伝カーで街中や駅頭で宣伝を続けてきました。

21年 10月の衆議院選挙の時にマスコミが中々大事なことを報道しないことから始まりました。我々の

方から積極的に市民に本当のことを伝えていきたいとの思いがあります。粘り強く継続してすることが

力になると思います。風を吹かせて空気を換えたい。今後とも、継続していきますのでよろしくお願い

します。 

新農業基本法へ提言 農業労連 谷川聡子さん 

 農民連としても新農業基本法への提言を出しました。稲作農家の農業所得は平均１万円です。所得が

１万円は時給換算で 10 円です。水やお茶を買ったら大赤字です。絞った牛乳を捨てさせ、生まれた子

牛に一度も母乳を飲ませずに薬を飲ませて殺す。そういうことにお金を出している状態です。昆虫食の

開発にお金をかけています。こうろぎを食べて生き延びることができるのか考えなくてはならないと思

います。 

生産者と食を守る 農業労連 信川信之助さん 

 農産物を売買するのが農協という組織で、農協はブラック職場で人が来ず、来ても３日でやめる人も

います。労働組合も役職になると抜けてしまいます。労働組合がほぼ機能していない状況で団交が出来

ないです。労働組合だけではなく農業が大変な中で職員も大変です。組合組織がないというところに作

るのが課題です。生産者だけでなく勤務先もなくなることをも含めて組織拡大につなげていきたいです。 

地域の住宅を守りたい 千葉土建 多田敦さん 

 令和４年、千葉県を襲ったスーパー台風は県南を中心に多大な被害が出ました。千葉土建は地域と連

携してブルーシート・天井・住宅応急修理・応急木造住宅の建設など、地域住民の要望に応えてきまし

た。千葉土建結成 50 周年に合わせ、22 年度に半数の 27 自治体と防災協定を締結し、目標を達成しま

した。住宅デーなどを通し防災減災の取り組みを広げ、千葉土建を強くしていきます。 

医療現場の人員増員を 千葉県国公 岡本大さん 

 コロナは今、第９波で猛威を奮っています。国はどこでもコロナ患者を受け入れると言っていますが、

千葉市では受け入れ病院がなく、国公立の急性期医療病院が受け入れています。医療現場では人が辞め、

人が増えない状況で組合は「命を守れ！人を増やせ！感染病院に受け入れ皿を作れ！」と言ってきまし

たが、実現されていません。また、県の横暴で看護師の育成場所を潰すのを止めるためにも超党派議員
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に呼びかけています。 

教員未配置解消を 全教千葉 中川晃さん 

教員未配置は過去最高を更新。全教千葉は教育委員会に増員による、未配置解消を求めています。熱

中症アラート発令で屋内外の運動が制限されます。体育館にはエアコンが必要で、災害時には避難所に

なり、命が担保出来ます。未配置・環境問題解消の教育予算増額を国・県・市町村に求め、３連署名に

賛同を広めます。  

給特法正しく支払を 船橋労連 前田尚幸さん 

県内の先生が３００人以上不足しています。担任のほか苦手な子に少人数指導している先生が担任と

なり、細かな指導が出来ない事案もあります。定額働かせ放題の給特法により、一般企業に換算すると

年１２０万円未払ですべての先生が働かされています。給特法の抜本的な見直しのため仕組みを作り、

中教審にこれはおかしいと、共に声を上げて頂きたいです。 

働きたい職場求めて 自治労連千葉県本部 黒濱亮さん 

南房総市立富山国保病院を市長が縮小・整理解雇の発表。コロナ禍に勤務した職員が７月に組合結成

をしました。住民団体も立ち上がり病院の存続を求める署名をしています。千葉市の学童ではアフター

スクール事業の民間委託によって質を下げています。公務職場を働きがいのある職場にし、委託をやめ、

法律を守るよう求めています。憲法を暮らしに活かす自治体労組の存在意義を発揮し、奮闘しています。

人員配置と賃上げを 福祉保育労 松田天子さん 

 保育園を含む福祉職場ではクラスターや熱が出ればコロナを疑いながらの勤務になります。保育士の

配置基準引き上げも当面行われません。他の先進国に比べ配置基準は低く労働条件や賃金も低いです。

子どもの命を守る安全な環境作りは不十分です。この問題は保育士の雇用安定化で質が保てます。大幅

な賃金と配置基準を上げるように要請します。 

オスプレイはいらない 君津木更津労連 野中晃さん 

 木更津基地にはオスプレイ自衛隊が 14 機あります。自衛隊オスプレイは日本中で本格的な軍事、

着艦訓練を始め米軍と合同演習をしています。木更津市の町内会や漁業組合に５年で２億円を提供。金

田交流センターで子どもを集め自衛隊イベント開き、ソフト・ハード両面から容認させようとしていま

す。すべての労働組合・市民団体・森林組合・漁業組合が共同し、平和運動を展開していきます。 


